



Brian Torres Villalobos

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Tres sistemas Mundiales de atención Médica

Es Fácil reconocer que hoy existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, Seguro de Salud y Sistema Nacional de Salud.

Estos a su vez, están asociados con, y corresponden a, los tres sistemas económicos básicos del mundo actual:

Precapitalista, Capitalista y socialista.

Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica.

Además, más de un sistema pueden coexistir en el interior de un mismo país, el tipo adecuado para cada uno de ellos refiere al sistema por el cual obtienen información / atención

Mayor parte de la Población.

Finalmente los sistemas no son fijos o inmóviles.

Hay un sistema continuo de revisión o reemplazo.

Los cambios de un sistema a otro no se producen conforme a una progresión inevitable. El propósito de este artículo no es describir las características de los tres sistemas — aunque se trata de una necesaria, precondición para la discusión — sino considerando las tendencias

Los sistemas de atención a la salud: una visión
antropología médica y la teoría de sistemas.

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad.

Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud.

Consideramos que la cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera adecuada y general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico".

Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión.

Entendemos por sistema a un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para que el entorno le demande (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (parsimonia).

Elementos de los sistemas:

- Sinergia, Equifinalidad, parsimonia y Variedad requerida.

El eje que da sustento, cohesión y

La Integración de la Medicina Convencional y No Convencional.

FOJO
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Brian

► La Medicina alternativa y Complementaria (MAC) es cada vez más popular. Cada vez más los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus médicos. A la par, el gran hincapié que se hace desde la Medicina Convencional en los principios de la práctica basada en pruebas lleva a cabo muchos médicos a rechazar los MAC en su totalidad. A pesar de éstas presentan deficiencias derivadas de su falta de pruebas, estas carencias no son universales ni uniformes, ni son realmente distintivas respecto de la Medicina Convencional, en la que también se dan abundancia.

La reticencia de muchos médicos a adoptar el uso de los MAC provoca no su abandono por parte de los pacientes, sino su ocultamiento, como resultado, ambas medicinas discurren en paralelo tras un muro de silencio y de peligrosa ignorancia.

Reconociendo que la evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica, que la autonomía del paciente es incuestionable. Más amplia posible seremos capaces de tender un puente

DIA

MES

AÑO

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina tradicional indígena

Bryan

La Medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la Madre Tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las y los pueblos indígenas y originarios; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Durante la colonización española a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición. Aún después de tantas décadas, en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen medidas

Bibliografías

Terris.M. (1981). Los tres sistemas mundiales de atención médica. Universidad de Antioquia, facultad nacional de salud pública.

DGplades (2004,09,06), Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas, (1-30).

Puente, T.U.L.A. Integración de la medicina convencional y no convencional (1-10).

Solucido Rivers, T. Milleche, Pérez R Olmos de la Torre. F.A. Ikal, S. Landeros, I. Ruiz A. (2011-23-02).